

Sujet : [INTERNET] TR : enquête publique - Au Commissaire Enqueteur
De : "> DrBarthe (par Internet)" <drbarthe@wanadoo.fr>
Date : 17/07/2018 17:54
Pour : ddt-seepr-icpe@marne.gouv.fr

en l'absence de retour de réception de la mairie de bourgogne je vous joins ma réaction au projet Methane Fresnes les reims
cordialement

Le : 17 juillet 2018 à 16:54 (GMT +02:00)
De : "DrBarthe" <drbarthe@wanadoo.fr>
À : "mairiedebourgogne@orange.fr" <mairiedebourgogne@orange.fr>
Objet : enquête publique

Pourquoi en France les choses sont elles compliquées ? Pourquoi ce site pour une usine de méthanisation paraît un mauvais choix:

Il y a un projet intéressant, il y a des intérêts économiques en jeu et un intérêt sociétal et pourtant tout va de travers parce que nos politiques et nos industriels ne parlent pas le même langage. Bazancourt est un pôle de compétitivité national, mais il semble que la compétitivité soit plutôt réservé aux terrains de football dans notre pays !

1.D'un point de vue économique

Une zone agro- industrielle , 49 hectares financés par nos impôts : voilà exactement le genre de projet qui trouve son implantations dans cette zone , mais peut être que pour Bazancourt c'est un projet trop modeste ? En attendant les 49 hectares restent vierges de toute implantation. D'autre part il semblerait que la zone n'ait pas intéressé les agriculteurs car il n'y aurait pas de conduite de gaz sur cette zone ? Est-ce à dire qu'on a bâti une zone industrielle , agro -industrielle , sans y prévoir de conduite de gaz, quand on sait l'importance de cette énergie ... Quel serait l'impact demain pour d'autres investisseurs?

2,D'un point de vue écologique :

primo : une zone a été prévue pour regrouper des industries, ce qui permet d'y prévoir toutes les infrastructures, y compris les conduites de gaz ? l'électricité, les routes, une autoroute pour faciliter l'arrivée des camions, le train à proximité. L'écologie c'est aussi cela, prévoir des zones spécifiques pour accueillir des industries, le 21 ème siècle pouvant nous permettre de prendre des précautions au niveau des nuisances,

secundo : implanter une usine de méthanisation en plein milieu d'une plaine jusque là épargnée de toute construction gâchant le paysage ne paraît pas très cohérent à deux pas de cette zone. L'écologie ne s'arrête pas à la protection chimiques ou sonores, mais aussi au refus de zone visuellement inadéquate dans notre terroir qui souffre déjà beaucoup de ce genre d'implantation .Les habitants de Fresnes d'ailleurs sont venus s'installer là et ont achetés des terrains pour la plupart d'origine agricole, car c'est une zone tranquille par rapport à Bazancourt qui a décidé depuis de longues années de favoriser une activité industrielles.

3.D'un point de vue sociétal:

Ce projet est une formidable occasion de rattraper notre retard dans la création d'unité de méthanisation, mais l'impact de mauvais choix ou d'une mauvaise organisation dans ce projet sera dommageable pour tous: l'image des agriculteurs en pâtira, alors que souvent ils sont montrés du doigt à tort dans les processus de pollution, quand ils ont été bien souvent victime de choix de productivité à outrance rendu nécessaire il y a quelques années. Un projet mal conduit pourrait nuire encore d'avantage à nos agriculteurs.

Nos politiques, qui savent combien l'électeur est poussé à bouder les urnes ou enclin à se diriger vers des extrêmes parce qu'ils ne sont que rarement écoutés également doivent se montrer responsables, et pour une fois au lieu d'être frileux, aider à l'implantation de cette unité dans une zone adaptée, quitte à aider en fournissant les branchements gaziers nécessaires pour tout projet, méthane, biomasse, etc, qui voudrait s'implanter sur Bazancourt parc agro-industriel,

Il serait dommage que ce projet échoue et porte un coup au développement dans le futur d'autres projets du même type. Mais nous avons l'infrastructure à Bazancourt pour accueillir ce genre de choses. (cela a été voulu et décidé en son temps par l'Etat, la Région, les Communes et le département) .Aux politiques et aux instigateurs de cette aventure industrielle de se réunir et de revoir leur copie; il est primordial que pour une fois les politiques s'engagent et que ce projet naisse dans un lieu adapté, avec aide technique et financière si besoin . Arrêtons le gaspillage de nos structures, de nos moyens et de notre patrimoine .

Philippe Barthe

Bazancourt